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宏观资讯

本报讯 记者刘兴、通讯员万笑辉报道：中国第十五届
根艺石艺博览会 11 月 10 日在江西省余江县闭幕。展会期
间举行了根石作品评鉴、文化论坛、书画笔会和书画展等 7
项活动，共有 20 万人次入场交易和参观，现场成交额达
8000 余万元，签订订单 300 份，总价值 1.5亿元。本次博览
会共设置标准展位 1000 余个，吸引来自 20 多个省份的
800余家企业及个人参展，参展作品上万件。

第十五届根艺石艺博览会闭幕

本报讯 记者白海星、通讯员孙玲报道：2013 中国(六
安)国际羽绒博览会日前在安徽省六安市举行。本届博览
会由中国食品土畜进出口商会、安徽省商务厅、六安市人民
政府共同主办。本届博览会展区面积 10000 平方米，设有
360 多个羽绒制品展览展示摊位，包括羽绒及其制品展位、
纺织服装丝绸展位、综合产品展位等，吸引了众多羽绒企业
和经销商参展，凸显了“展示、交易、交流、合作”的主题。此
前，六安市已举办三届中国国际羽绒节。

中国(六安)国际羽绒博览会举办

本报讯 记者张建军报道：由广州泰麟资本集团举办
的“互联网金融论坛”11月 8日在广州举行。与会专家围
绕“互联网金融的发展方向”、“互联网金融的信用体系建
设”等问题进行了交流。泰麟资本集团董事长刘铁亮称，
泰麟的目标是打造互联网金融的平台生态圈。论坛上，泰
麟资本为民营企业提供便捷服务的新品牌 P2P 平台正式
上线。

泰麟资本举办互联网金融论坛

宁夏银川市 2010 年开始允许民营果
蔬企业参与招标竞标，在市区主要街区
网点建设蔬菜直销店。其中“天天鲜”
果蔬有限公司中标。开始的一年间这家
企业的“天天鲜蔬菜店”遍布银川大街
小巷，市民也因就近能买上便宜的新鲜
蔬菜而赞不绝口。

如今“天天鲜”再次成为市民热议
的话题。“‘天天鲜’今年是怎么啦？那
里的菜不仅不新鲜，价格也不比超市便
宜，老百姓投诉他们的可多了！”一位出
租车司机说。“政府初衷是为了给百姓办
好事，结果好事没有办好。”一位中学教
师评价。“‘天天鲜’经营处境如此尴
尬 ， 真 是 说 不 清 是 市 场 的 问 题 ， 还 是

‘市长’的问题。”一位机关干部坦言。
11 月 9 日上午 10 点左右，记者走进

银 川 市 凤 凰 北 街 清 湖 苑 “ 天 天 鲜 蔬 菜
店”。只见这个 30 平方米左右的亭店里，
钢架上摆放着黄瓜、西红柿、芹菜等七八

种菜。上前一问价，西红柿每斤 2.7 元，
黄瓜 1.6元，芹菜 3.0元。

为了对比，记者赶到银川最大的超市
——新华百货超市，二楼果蔬柜台标注每
斤西红柿 2.8 元，黄瓜是 2.7 元，芹菜是
3.0元，两相比较，蔬菜价格相差无几。

新华百货连锁超市有限公司副总经
理顾平告诉记者：“‘天天鲜’等大型
民营果蔬企业原来都是我们的供应商。
政府每个点补贴 3 万元支持他们分离出
去办直销店，对全市蔬菜市场价格起到
很大的调节作用，前年开始我们连锁超
市的果蔬年营业额损失 700 万元到 800
万元。为了与直销店竞争，我们也搞农
超对接，也从田间地头 （种植基地） 拿
菜 ， 在 超 市 果 蔬 柜 台 开 设 ‘ 平 价 商
店’，其中有 27 种蔬菜价格低于市场价
15% ， 米 、 面 、 油 、 禽 低 于 市 场 价
5%。此外我们新华连超业态共有生活
超市和大卖场 30 多家，靠规模竞争也

可以把价格降下来。”
连锁超市这般折腾，难怪“天天鲜”

们日子不好过。面对“市场”这只手如此
强劲，“市长”这只手也不肯弱下来。

“ 一 方 面 我 们 要 总 结 吸 取 ‘ 天 天

鲜’昨热今冷的经验教训，一方面政府

决 意 重 整 旗 鼓 掌 控 ‘ 菜 篮 子 ’ 工 程 全

局。”银川市商务局副局长杨伟宁边说

边打开桌面上的电脑，各种商业统计数

字一览无余。“天天鲜”昨热今冷成因

有三：其一店铺面积小，销售种类少；

其二多数店铺由于水、电、暖等基础设

施差，因此难以保证“天天鲜”；其三

由于“天天鲜”公司几十个人发展直销

店达 100 多家，自己无力经营自然找承

包 商 代 办 ， 这 其 中 管 理 就 多 出 一 层 费

用，体现在菜价上老百姓自然不愿为其

埋单。

银川市商务局市场体系建设处处长陆

晓宏介绍说：银川城区常住人口 130 万
人，全市蔬菜种植面积 601 万亩，日均消
耗蔬菜 800吨。由于“夏秋宁菜南运，冬
春南菜宁进”的特殊流通格局，致使银川
城区菜价高于西安、兰州等西北城市。因
此政府加强百姓“菜篮子”工程建设只能
强化不能减弱。

陆晓宏告诉记者，当年“天天鲜”业
态以民营企业自发建设为主，今年开始银
川直销和零售果蔬网点 （店） 转为政府承
建管理为主。将分 3 大步骤：第一，政府
投入，每个便民直销网点 （店） 建设成本
五六十万元，面积 100 平方米左右，水、
电、暖设施齐全；第二，政府组织招投
标，中标企业必须实行员工自行管理；第
三，建立信息化追溯管理系统，统一牌
匾、统一配货、统一价格等等。“凭借投
资加大、规模加大、管理加强，我们有决
心、有能力把这件得民心、顺民意的好事
办好！”陆晓宏说。

“天天鲜”昨热今冷为哪般
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“老师，啥品种的牛又好养销路又
好 ？”“ 老 师, 为 啥 我 家 药 材 的 苗 不
壮？”⋯⋯11 月 8 日，在第二十届杨凌农
业高交会举办的专家咨询服务团现场，
农高会筹委会安排了来自养殖、果树、
林果机械等方面的 20 多位专家为参会的
农民朋友和农村基层组织负责人解答农
业科技问题。

安康平利县广佛镇的陈保君向原西北
农林科技大学动科学院高级畜牧师武和平
请教：“我家的羊总是长皮癣，用了不少
药也不见好，您看有什么办法解决？”

武和平详细询问陈保君家的情况。
经过 10 分钟的交谈后，武和平判断小陈
家的羊出现问题的原因是羊圈设施建设

不到位，特别是环境潮湿导致细菌滋
生，使得羊癣反复发作。他建议小陈先
用生石灰加水涂抹羊圈四周墙壁解决现
实问题，等资金充足了再硬化羊圈地
面。武和平不仅把解决问题的方法交代
清楚，还给小陈留了联系电话。“专家这
一解释，我心里总算踏实了。”小陈满意
地离开。

中药材育种专家、原西北农林科技
大学农科校区研究员龙海洲的咨询台
前，甘肃庆阳小伙巩亚鹏问：“我家的丹
参长到第二年总是空心，还有现在我们
都是跟风种地，风险大，很容易赔钱，
到底现在种什么品种的收益好，在哪里
能找到好苗子？”龙海洲耐心进行解答，

还专门给他设计了解决方案。
甘肃庆阳中药材种植科研基地种植

场场长郭沾塬告诉记者：“农高会开了
20 年，我几乎每年都来农高会咨询专
家，每次都能得到满意的结果。”

大会筹委会宣传部副部长杨峰告诉
记者：“杨凌农高会是一个全国性农业展
会，每年都组织百名农业科技专家现场
解惑答疑。今年我们组织了 130 名农业
专家，5天时间为群众提供咨询服务。共
邀请农业高校的权威专家、合作社负责
人、农村创业致富带头人举办 18 场农业
实用技术讲座，培训群众 3100 多人次。
农高会确实起到了‘包教包会’的服务
作用。”

农 高 会 上 咨 询 忙
本报记者 雷 婷

□ 本报记者 许 凌 拓兆兵□ 本报记者 许 凌 拓兆兵

本报讯 记者庞彩霞、通讯员舒琴报道：11 月 8 日至
11 日，2013 绿色创新展在广州举行，来自 10 多个国家的
400 多家企业和国家级生态工业园，共同展示了先进绿色
低碳技术、产品和服务。展会上，南网能源代表南方电网，
重点推介“看能”建筑能效在线检测分析系统、LED 直流供
电和智能控制技术，向客户全面宣传在工业节能、照明节
能、建筑节能、能源综合利用、大型园区与建筑光伏等多个
领域所取得的成果。

2013 绿 色 创 新 展 在 广 州 举 行

本报北京 11 月 10 日讯 记者林火灿

从国家发展和改革委员会获悉：2014 年至
2016 年，将组织开展国家物联网重大应用
示范工程区域试点，扶持一批物联网骨干
企业。

在区域试点中，国家发展改革委将支
持优势服务企业通过建设物联网应用基础
设施和服务平台，提供工业制造、农业生
产、节能环保、商贸流通、交通能源、公共安
全、社会事业、城市管理、安全生产等领域
的物联网应用服务。鼓励地方政府部门、
企事业单位向应用服务企业购买服务。

同时，支持有条件的企业围绕生产制
造、商贸流通、物流配送等领域，开展物联
网技术集成应用和模式创新。鼓励企业积
极利用物联网技术改造传统产业。

国家物联网示范工程

区域试点项目将启动


